

## VIVONS BÈGLES / MAJORITÉ MUNICIPALE

André Malraux disait : « la culture ne s'hérite pas, elle se conquiert ». Dans cette période troublée par la pandémie, tous les acteurs du secteur culturel ont redoublé d'efforts pour proposer et maintenir du spectacle vivant avec du cirque et différentes manifestations à la Bibliothèque, au Musée de la Création Franche et à la Maison Municipale de la Musique.

C'est un pôle culturel d'ampleur qui se dessine et qui reliera ces trois structures permettant un accueil plus fluide et une déambulation agréable dans un nouvel aménagement paysager.

Les actions des associations dont celles axées sur la culture viennent en complémentarité de la programmation culturelle. Nous veillons dans cette période difficile pour les associations et les acteurs de la culture à les accompagner au mieux. L'open agenda qui croise les activités proposées par la municipalité et les associations donne une meilleure visibilité aux partenaires.

Notre idée d'ouvrir la culture à tous, dès le plus jeune âge, se décline concrètement par des actions de médiation, de sensibilisation aux arts, sur les temps scolaires. Ces propositions en direction des enfants et adolescents ont lieu au sein des établissements scolaires et dans le nouveau lieu des Terres Neuves, Chapitô. Ce Ô lieu dédié à la culture, à la jeunesse et au « vivre ensemble » est ouvert depuis mai. Il accueille, autour d'ateliers, d'animations, de concerts, des publics divers : jeunes du quartier, étudiants, professionnels et plus largement les habitants béglaïes. Ce lieu vibre les soirs de représentations circassiennes, car situé à proximité immédiate du chapiteau des cirques sur l'Esplanade des Terres Neuves.

La grande fête de la morue qui est un point d'orgue dans l'année par son ampleur, son côté convivial et populaire nous a manqué cette année. Nous continuerons à la rendre plus éco-responsable et aussi plus participative, ouverte aux propositions des associations partenaires et aux habitants.

En fin d'année, les Nuits Magiques fêteront leurs 30 ans d'existence au cinéma Le Festival avec pour objectif de faire découvrir de façon ludique la diversité du cinéma d'animation. La culture à Bègles illustre notre volonté de favoriser un lien social joyeux et de qualité.

*Nadia Benjelloun-Macalli  
Adjointe à la Culture*

## ESPOIR BÉGLAIS

Chères Béglaïes, chers Béglaïes,

### **Quelle politique associative et sportive à Bègles ?**

- Si nous avons voté favorablement des subventions exceptionnelles aux associations partenaires du projet éducatif de territoire c'est que nous sommes conscients de leur rôle important dans la vie des Béglaïes. Cependant, nous constatons que nous n'avons toujours pas de réflexion profonde sur la politique associative Béglaïe pour les 6 années à venir : quelles sont les orientations futures ? quels montants ? quelle base de répartition entre les associations ? sur quels projets ?

- La majorité a voté la signature d'un bail emphytéotique avec la SCI STUKY pour le Dojo Béglaïes, avouant ainsi l'insuffisance criante des structures publiques sur notre commune depuis trop longtemps. Ce choix d'un bail moyennant une redevance de 24 000€/an à une société privée, sur 20 ans, ne nous semble pas judicieux. Les taux d'intérêt des crédits sont très bas, nous pensons que la Mairie aurait dû investir dans un bien amortissable sur 30 ans pour un montant équivalent des loyers versés (24 000 x 30 ans = 720 000€) et être propriétaire de ce bien. Comme pour la politique associative, cette décision pose question sur la stratégie de la majorité en matière de sport et loisirs, et sur la promesse de créer une salle sportive polyvalente.

### **Bègles devait-elle être inscrite au palmarès des villes demandant un moratoire sur la 5G ?**

Nous pensons que non, les Béglaïes, même militants de la cause écologique, méritaient une justification sérieuse et surtout pas un amalgame affirmant que la 5G sera source de tous les maux du moment : surconsommation énergétique, menace climatique, protection des données personnelles, risque électromagnétique, fracture sociale et territoriale, épuisement des ressources naturelles et même respect des droits humains... Surfer en même temps sur toutes ces questions et choisir de demander un « moratoire » ne peut que générer de l'angoisse, mais peut-être était-ce l'objectif ? Personne n'est dupe du caractère idéologique de ce moratoire. En disant cela, nous ne traitons pas nos collègues d'Amish, nous ne sommes pas des fans aveuglés par la promesse technologique, mais nous nous posons aussi des questions méritant un débat éclairé et trans partisan. De manière positive, nous lançons un « appel » à un déploiement de la 5G conditionné au respect d'exigences fortes pour la santé, le climat, et pour la réduction des fractures numériques, sociales et territoriales.

*« L'Espoir Béglaïes »*